

Usa el Pluscuamperfecto indicativo o el Condicional Compuesto



1. Analiza las siguientes situaciones actuales y elige lo que esa persona debería haber hecho antes.

Enrique no quiso dejar su carro en la casa y lo cogió el Pico y Placa de camino a su trabajo. Está en un taco terrible y va a llegar tarde a una reunión muy importante de trabajo.

1

Mejor le habría dicho algo a mi amiga en el primer o segundo día. Habría intentado ser lo más diplomática posible y así habríamos pasado unas ricas vacaciones todos juntos.

Los papás de René siempre soñaron con que él fuera médico. Ahora René está en el tercer semestre y se siente muy frustrado porque él realmente quiere ser músico y no se atreve a decírselo a sus padres.

2

Pues, habría buscado ayuda de un comisionista de carros usados para que me asesorara con una buena compra o habría pedido un préstamo para el carro nuevo, más fácil de vender después.

Decidí cambiar mi carro por un modelo más nuevo. Quería comprar un carro nuevo. Pero, al final me compré uno usado porque me salía más barato. Desde entonces he tenido que llevar el carro al taller varias veces y he intentado venderlo, pero sin éxito.

3

Mejor habría caminado a su trabajo. Habría llegado a tiempo a la reunión y no se habría estresado tanto.

Silvia decidió invitar a una amiga con su hijo de vacaciones a su cabaña en Coveñas. El niño gritó y lloró todo el paseo y Helena nunca ayudó con las tareas de limpieza. Silvia intentó decirle algo a su amiga en varias ocasiones, pero no fue capaz. Al final lo pasó fatal.

4

Yo les habría dicho la verdad desde el inicio y así les habría evitado que perdieran dinero en una carrera que no me gusta y habría ahorrado un tiempo precioso.

2. Escribe: ¿Qué habrías hecho tú en estas situaciones? Usa el Condicional Compuesto

Mi mejor amiga insistió en que yo todavía le debía un dinero que me prestó hace tiempo y no me creyó cuando le recordé que ya se lo había pagado. Tuve que pagárselo otra vez:

[Empty dashed box for writing]

Mis compañeros de clase me acusaron con mi profe de haber hecho trampa en el examen. Yo no quise defenderme para no pasar por sapo. Ellos solo estaban enojados porque no quise darles las respuestas:

[Empty dashed box for writing]

Mi amiga está muy molesta porque no la invité a mi fiesta de cumpleaños. La última vez que salimos, ella bebió demasiado, vomitó por toda mi casa y se besó con mi novio. Ella no se acuerda y yo no se lo he dicho:

[Empty dashed box for writing]

3. Lee lo que le pasó a Fernando el año pasado. IMAGINA lo que Fernando debería haber hecho diferente. USA el pluscuamperfecto del subjuntivo + el condicional compuesto



El peor día de mi vida

¿Alguna vez has tenido un mal día? ¿De esos en que todo te sale mal y que quisieras olvidar? Pues hace un año yo tuve el que creo ha sido el peor día de mi vida. Ahora que lo recuerdo, no puedo creer que me hayan pasado tantas cosas malas justo unos días antes de irme de vacaciones al mediterráneo con mi familia.

El día comenzó con el estrés de un pago que me debían de unas clases privadas de español que había dado el mes anterior. Ese dinero era parte de mi presupuesto para el viaje y con él pensaba cancelarle a la agencia de viajes un crucero de tres días que había reservado por las islas griegas. Era mi último día laboral en la universidad y, antes de ir al trabajo, le escribí a la chica que me debía el dinero para que me confirmara la hora en la que iba a entregarme la plata. Sin embargo, cuando me respondió, la estudiante me dijo que no tenía efectivo y que solo podía pagarme con un cheque de viajero que tenía sellos restrictivos y que solo podría ser consignado en una cuenta a mi nombre. La verdad es que yo no le había advertido a mi estudiante que necesitaba el dinero en efectivo y ya era demasiado tarde para que ella pudiera buscar otra forma de pagarme. Bastante frustrado, tuve que volar en un taxi a recoger el cheque en su casa y luego ir al banco y rogarles que me lo depositaran inmediatamente en mi cuenta para poder sacar el dinero del cajero electrónico y pagar oportunamente mi crucero.

Ya bastante angustiado, salí del banco y pedí un Uber para poder llegar a tiempo a mi clase en la universidad. Pero, mala mi suerte, la ciudad estaba intransitable por culpa del Tour Colombia de ciclismo y había tacos por todas partes. La mitad de las calles estaban cerradas y, como yo no veía noticias y no sabía que no había vías de acceso al campus, no había tenido la precaución de cambiarles la clase a mis estudiantes para otro día. El caso es que después de buscar un Uber por más de 40 minutos tuve que llamar a mi jefe para avisarle que no podía llegar a clase y pedirle que, por favor, les dijera a los chicos que no iba a poder llegar y que luego les enviaría un correo para ver cuándo podíamos reponer la clase. A mi jefe esto no le gustó para nada y estaba muy molesto conmigo por no estar bien informado y haber causado este problema.

Mi frustración con la forma en que se iba desarrollando el día iba en aumento y, justo en ese momento, recibí una llamada de la agencia de viajes para decirme que si no pagaba ese día el crucero me cancelarían la reserva. Como un loco, empecé a caminar aceleradamente hacia las oficinas de la agencia, a unas 35 cuadras de donde estaba. Hacía un calor terrible y había carros y motos por todas partes. Además, mucha gente también caminaba como yo porque no había calles por donde transitar y, por eso, me tocaba esquivar a las personas y andar en zigzag por las aceras. Con el calor y el caos, mi humor iba empeorando y, en medio de esta conmoción, me entró una llamada de mi esposa que quería saber cómo iban los preparativos del viaje. La verdad es que no quise molestarla con la verdad, así que le mentí y le dije que todo iba muy bien. ¡Gran error! Ella, antes de llamarme, también había recibido una llamada de la agencia de viajes y sabía muy bien que corríamos el riesgo de perder el crucero. Ahora tenía, no solo el estrés de llegar a tiempo a las oficinas de la agencia y pagar el viaje, sino también la carga de tener que contentar a mi esposa cuando llegara a casa y justificarme y disculparme por haberle mentado.

Finalmente, después de casi hora y media de estar caminando en un calor y tráfico insufribles, llegué al edificio de la agencia de viajes y, para rematar un día ya horrible, estaba cerrada. La verdad, no lo podía creer y me puse a gritar como un loco en plena calle. Un carro de policía que pasaba por allí me vio y me llevó a la estación, donde tuve que pasar la noche.

Al día siguiente, harto de tantos problemas, le propuse a mi esposa que canceláramos la idea del crucero y ella, para mi sorpresa, me dijo que le parecía bien. No se imaginan mi alivio cuando, durante nuestras vacaciones en el mediterráneo, leímos en un periódico que el crucero en el que pensábamos viajar había naufragado y habían muerto todos sus ocupantes. Triste y aliviados al mismo tiempo, mi esposa y yo dimos gracias a Dios y concluimos que, a veces, las cosas pasan por una razón que desconocemos.

Si él...

1.

2.

3.

4.

5.

4. Estas son algunas cosas de las que Eleonora se arrepiente. UBICA las siguientes oraciones con su imagen correspondiente:



a ¡Qué vaina que no hubieras traído tu diccionario!

c ¡Qué pena que nos hubiera cogido la noche!

e ¡Qué lástima que se me hubiera olvidado pasar por el supermercado!

g ¡Qué lástima que se me hubiera quedado el cargador en casa!

i ¡Ojalá no hubiera venido a esta peli tan maluca!

b ¡Qué pesar que no me hubiera puesto la vacuna de la gripe!

d ¡Qué mal que no hubiéramos defendido a Benjamín!

f ¡Qué ira que hubieran embolatado a mi perro!

h ¡Ojalá hubiera traído mi sombrilla!

j ¡Ojalá me hubiera ido de vacaciones con mi familia!